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上海各大快递转运中心全面恢复

本报讯（记者 江跃中）“请戴好口罩、

保持距离，扫描‘场所码’。”昨天上午10时，

位于普陀区万里街道的上海市中心最大花

鸟市场岚灵花鸟市场复工。市场内各类鲜

花绿植、花鸟鱼虫、文玩摆件等，吸引了不少

市民光顾，大家纷纷用手机对准花鸟鱼虫拍

下美照，分享久违的生机与活力。

正在制作花篮的商户张阿姨说：“开业

很开心，看到市场内又恢复了烟火气，非常

激动。”花店老板小彭一边修剪着君子兰一

边说：“开工前我们全员核酸、店内消毒、张

贴‘场所码’，对疫情防控举措已经比较有经

验了，提前好几天做了开业准备。”店内琳琅

满目的新鲜花卉，让人赏心悦目，他表示，这

几天陆续上架了各品种花卉，昨天还特地进

了一批鲜花。“市场封控期间我也没闲着，在

小区内做核酸检测志愿者、发放物资，为上

海加油。现在市场开业了，我们积极地复

工，希望为社区居民供应花花草草，提高大

家的生活品质。”

眼下正是热带观赏鱼的销售旺季，水族

商户纷纷擦亮鱼缸，贴好价签：神仙鱼3元/

条、孔雀鱼4元/对、宝莲灯2元/条……价格

跟去年差不多。

疫情也催生出了新的销售增长点。在

花卉盆栽销售区，一商户开始摆摊“卖菜”：

茄子苗、番茄苗、辣椒苗10元3棵，香草每盆

10-35元不等。“阳台上种种菜，自给自足丰

衣足食，不怕封在家里没东西吃了。”市民马

先生表示。

据岚灵花鸟市场负责人赵经理介绍，市

场的公共区域每天至少要消杀4次，每日下

午4时前，所有店铺对经营场所消杀清洁，5

时清场后，市场管理部门对整个市场的公共

区域进行消杀清洁。厕所等人员流动较大

的区域，会进行不间断的消杀。此外，已经

研究出针对商户在租金方面的优惠减免政

策，后续会根据实际情况公布并实施，希望

尽快和商户一起携手渡过难关。

本报讯（记者 左妍）昨天早上，记者在

位于嘉定区的上海瑞金医院肿瘤质子中心

一楼遇到了血液科病人郁先生。他两年前

确诊淋巴瘤，一直在瑞金医院北部院区化

疗。疫情期间，他得到了瑞金血液科专家的

指导，改为口服化疗药物。看到医院恢复井

然有序，他内心安定了不少。

昨天，上海瑞金医院肿瘤质子中心顺利

完成新冠肺炎定点救治医院的临时任务，在

全市范围内率先转回正常医疗秩序，回归基

本医疗救治功能。据悉，肿瘤质子中心将逐

步开放各学科门诊和住院服务，今天开放内

科、外科各科室在内的10个科室，已经接受

预约了200多名病人，肿瘤科和放疗科计划

于6月13日开放，但目前肿瘤质子中心尚未

开设发热门诊、急诊、核酸检测服务。与肿瘤

质子中心一路相隔的瑞金医院北部院区将作

为定点医院之一，继续救治新冠阳性病人。

生物医药产业是上海

三大先导产业之一，去年

产业规模超7000亿元。

疫情下，一些全球制药巨

头在上海的发展目标并没

有改变，一些创新型企业

正全力以赴推进临床试

验，开展新药研发。

病毒检测、疫苗攻关、

药物研发……随着上海进

入全面复工复产新阶段，

多家生物医药企业加速重

启，在健康医疗领域不断

摸索创新。

“生物医药产业长期

向好的态势没有变，也不

会变。”再鼎医药全球研发

首席运营官阎水忠认为，

疫情的影响始终是短暂

的。他介绍，3月到4月，类似进口耗材的通关物

流、外省市的审批材料寄送受限等问题严重。

但过去一个多月以来，政府相关部门发布一系

列配套政策，市内、省际物流逐步打开，原材料

采购、物流发货等方面已有积极变化。即使疫

情阶段，再鼎医疗依然有超过20个临床研究在

不间断进行，入组速度不降低，在研患者供药不

间断。“上周我们刚刚接受了国家药监局对两个

临床研究点的核查，两个核查都圆满完成。”

来凯医药也没有停下临床试验的脚步。5

月，科研人员克服种种困难，在中美两国同步完

成了一项针对乳腺癌的全球多中心临床研究受

试者入组及首例给药，标志着此项研究的全球

同步开发进入了快速推进阶段。来凯医药副总

裁、中国区临床开发负责人王俊介绍，供应链团

队想尽办法，及时地将试验药品运送到全国各

临床试验中心。目前在上海地区参与来凯医药

新药临床试验的患者无一人脱组，无一人停药。

生物医药产业体系中研发转化、检验检测、

生产销售、物流配送等功能“牵一发而动全

身”。每一次大规模疫情到来，都是企业研发人

员全情投入创新研究的时候。

近期发布的“50条”加快经济恢复与重振

的政策措施，让企业备感振奋。阎水忠介绍，浦

东新区发布了一系列措施，进一步加大对防疫

相关产品和创新药物、创新医疗器械临床研究

的支持，提出根据企业实际发生的疫情防控费

用进行相应补贴，解决了企业的燃眉之急。

来凯医药首席执行官吕向阳表示，新药研

发之路漫长且艰辛。作为研发型生物医药公

司，希望得到有关部门的进一步支持，特别是加

强上海各临床研究中心的合作，加快本地创新

药企的新药临床试验项目入组和研究进程，“我

们有信心追平这2个月的时间差，迎头赶上”。

疫情期间，勃林格殷格翰在上海的两个生

产基地一直坚持生产，第一批实现复工复产。

中国总裁兼首席执行官高齐飞说，期待这套政

策“组合拳”在落地过程中，能降低准入门槛，简

化申请流程，惠及更多市场主体。“虽然疫情带

来了困难和挑战，但我们对中国市场的潜力与

韧性仍然充满信心。” 本报记者 叶薇
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瑞金医院肿瘤质子中心“回归”
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记者从上海市邮政管理局获悉，随着“6?

18”电商促销活动开启，目前各大快递公司在

上海的转运中心已经全面恢复，100%投入运

营；末端网点根据属地要求正在推进，预计6

月中旬左右，行业揽收水平将恢复到平时日

均水平的70%左右。

下一步重点是提升时效
目前上海各快递企业均已恢复个人普通

寄件服务，部分快递品牌还推出了寄件优惠

政策，但仍有部分寄递服务未能完全开放，比

如一些快递公司暂停收派生鲜件。

近期也有部分市民反映，快递配送时效

较往常偏慢。业内人士表示，这主要是因为

自6月1日以来，在恢复性消费及电商大促的

双重作用下，复工后的上海快递业，立马切换

到了“迎峰”模式，虽然网点、人员复工情况良

好，但快递业务量在短期内迅速达到峰值，还

是给快递企业造成了一定压力。“‘6?18’本来

就是上半年的快件高峰期，加上疫情期间要

做好全链路快递消杀以及人员、场地、运输等

资源调配，会对快件时效造成一定影响。”

因此，各快递企业也在想方设法加速快

件运转，提升配送时效。“为了提升快递服务

时效，我们一方面通过信息化系统升级，提升

了对疫情区域派送的精准识别，为前后端网

点提供寄递信息支撑，合理高效匹配资源，提

高寄递时效；另一方面通过对人力、运力等资

源进行调配，提升链路时效。”申通快递相关

人士表示。

圆通速递长宁区福泉网点负责人蔡小

兵透露，其服务范围内多家电商企业已开启

“6?18”大促，每天已有数百票包裹从上海发

往全国各地，“对接下来的业务高峰，我们从

人员、车辆、应急响应、客服等方面做了充分

的准备。”

丝毫不放松防疫这根弦
上海市邮政管理局表示，邮政快递业以

严守疫情防控为底线，对符合条件的网点做

到应开尽开、应复尽复，通过加强信息对接，

加大人员和车辆投入，开展上门揽收等方式

满足商家和市民寄递需求。全市主要品牌分

拨中心开展全覆盖检查和自查，确保行业复

工复产有条不紊，持续巩固防控成果。

各大快递公司也丝毫不放松防疫这根

弦，在转运中心、营业网点、末端配送等多个

环节做好消杀工作。在位于常德路的顺丰静

安寺速运营业部内，记者看到，皮带机上正有

序运转着刚从中转场下来的一整车快件，工

作人员先全面消杀车厢外围，再消杀车厢内

部快件外包装，然后才将每票快件放置在皮

带机上运转，在运转过程中再消杀一次快件，

确保用户收到货物是安全的。

目前，上海快递业提倡无接触投递，绝大

多数的小区均在大门口设置货架，快递员将

快件送到后放置在货架上，通知居民自取或

由志愿者完成小区内最后100米的配送。近

期快件密集到达，很多小区门口快件堆积成

小山，除了做好消杀工作外，还须提醒居民分

散取快递、不要聚集，同时物业部门也应尽量

做好快件防晒、防雨等工作。

对于消费者来说，收快件依然要注意防

护：正确佩戴口罩和一次性手套，避免直接接

触；尽量就地拆封，外包装不要带回家中，拆

件时先用含氯消毒剂或75%酒精依次对外、

内包装全面彻底消毒，建议在通风处静置30

分钟；取件拆件过程中避免用手触碰口、眼、

鼻等部位，处理完及时摘下手套，使用肥皂液

或洗手液按照“七步洗手法”认真洗手，也可

用手消毒剂或75%酒精消毒双手。

本报记者 金志刚
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